
Niederschrift 

über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ortsrates Wahlschied 

 Sitzungstermin: Mittwoch, 17.06.2020 

 Sitzungsbeginn: 18:08 Uhr 

 Sitzungsende: 21:25 Uhr 

 Ort, Raum: in den Räumlichkeiten des Clubheims des SV 

Holz-Wahlschied 

Anwesend sind: 

Ortsratsmitglieder: 

Fahrenkamp, Jennifer SPD  

Hauser, Wolfgang CDU bis TOP 4 / 20:00 Uhr 

Honecker, Ulrich, Dr. phil. BfB  

Pörtner, Catherine SPD  

Ruloff, Harry BfB  

Ratsmitglieder: 

Lafontaine, Hans Gerhard GBH  

Woll, Peter CDU  

Von der Verwaltung: 

Bach, Sabine  

Wirbel, Mirko bis 19:05 Uhr 

Schriftführerin: 

Reimann, Anika  

Ortsvorsteher/in: 

Zimmer, Reiner SPD  

Naturschutzbeauftragte/r: 

Bender, Gerd  

 

Entschuldigt fehlt/fehlen: 

Feld, Christoph SPD  

 

 

Der Vorsitzende eröffnet um 18:08 Uhr die Sitzung des Ortsrates Wahlschied und stellt fest, 

dass form- und fristgerecht eingeladen wurde und der Ortsrat beschlussfähig ist.  

 

Vor Eintritt in die Tagesordnung findet gemäß der Satzung über die Einrichtung einer 

Einwohnerfragestunde in den Ortsräten und im Gemeinderat der Gemeinde Heusweiler eine 

Einwohnerfragestunde statt, in der anwesenden Einwohnerinnen und Einwohnern Gelegenheit 

gegeben wird, Fragen an die Ortsratsmitglieder und den Ortsvorsteher zu richten (siehe 

Anlage).  



Herr Zimmer bittet darum, die Tagesordnung in der Weise anzupassen, dass die 

Tagesordnungspunkte 4 „Geschwindigkeitsreduzierung im Bereich des Kindergartens in der 

Vorstadtstraße – Einrichtung einer zeitlich begrenzten 30er Zone“ (BV/0081/20) sowie 4.1 

„Bürgeranfrage zur grundsätzlichen Geschwindigkeitsreduzierung in der Vorstadtstraße auf 

30km/h“ vorgezogen und als Tagesordnungspunkte 2 und 2.1 behandelt werden. Die 

Nummerierung der übrigen Tagesordnungspunkte verschiebt sich entsprechend. 

 

Einstimmiger Beschluss: 

 

Die Tagesordnung wird in der geänderten Fassung angenommen. 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 

1 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Wahlschied vom 

29.01.2020 (öffentlicher Teil) 

  

2 Geschwindigkeitsreduzierung im Bereich des Kindergartens in der Vorstadtstraße 

- Einrichtung einer zeitlich begrenzten 30er Zone - Antrag der SPD-

Ortsratsfraktion 

Vorlage: BV/0081/20 

  

2.1 Bürgeranfrage zur grundsätzlichen Geschwindigkeitsreduzierung in der 

Vorstadtstraße auf 30 km/h 

  

3 Nachtumzug KV Hilaritas e.V. 2021 

  

3.1 Antrag des Ortsvorstehers auf Anschreiben der Hilaritas e.V. 

  

3.2 Prüfung eines Zuschusses/einer Unterstützung zur Verkehrssicherung des 4. 

Holzer Nachtumzuges 2021 der Hilaritas e.V. - Antrag der BfB-Ortsratsfraktion 

Vorlage: BV/0079/20 

  

4 Beratung Sportplatzumzäunung Wahlschied - Antrag der BfB-Ortsratsfraktion 

Vorlage: BV/0080/20 

  

5 Vorstellung der Vorplanung zur Erneuerung der Brunnenanlage 

  

6 Planung und Beratung zum Seniorennachmittag 2020 

  

7 Mitteilungen und Verschiedenes 

  

Nichtöffentlicher Teil 
 

8 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Wahlschied vom 

29.01.2020 (nichtöffentlicher Teil) 

  

9 Neuvergabe der Räumlichkeiten in der Sport- und Kulturhalle Wahlschied - 

Antrag der SPD-Ortsratsfraktion 



Vorlage: BV/0082/20 

  

10 Vorplanungen zur Haushaltsplanung 2021/2022 

  

11 Mitteilungen und Verschiedenes 

  

Niederschrift: 

Öffentlicher Teil 
 

zu 1 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Wahlschied 

vom 29.01.2020 (öffentlicher Teil) 

  

 Einstimmiger Beschluss: 
 

Die Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Wahlschied vom 29.01.2020 

(öffentlicher Teil) wird in der vorliegenden Fassung angenommen.  

 

zu 2 Geschwindigkeitsreduzierung im Bereich des Kindergartens in der 

Vorstadtstraße - Einrichtung einer zeitlich begrenzten 30er Zone - 

Antrag der SPD-Ortsratsfraktion 

Vorlage: BV/0081/20 

  

Herr Zimmer stellt den Antrag der SPD-Ortsratsfraktion vor. Im Anschluss 

erläutert Herr Wirbel von der Ortspolizeibehörde den rechtlichen Hintergrund von 

Geschwindigkeitsreduzierungen sowie die Situation vor Ort und teilt außerdem 

mit, dass die Ortspolizeibehörde bereits einen entsprechenden Antrag bei der 

Unteren Verkehrsbehörde gestellt habe. Auf Nachfrage bezüglich einer möglichen 

Erweiterung des geschwindigkeitsreduzierten Bereiches bis zur Einmündung in 

die Hohlstraße teilt er mit, dass hierfür keine rechtliche Grundlage bestehe.  

 

Herr Hauser regt an, im besprochenen Bereich Verkehrskontrollen bzw. in 

Zusammenarbeit mit der Verkehrspolizei eine Informationsveranstaltung zur 

Sensibilisierung der Verkehrsteilnehmer durchzuführen.  

 

 Einstimmiger Beschluss: 
 

Der Ortsrat Wahlschied fordert die Gemeindeverwaltung auf, mit der 

Verkehrsbehörde Einvernehmen herzustellen und alle mit dem Antrag 

„Geschwindigkeitsreduzierung im Bereich des Kindergartens in der Vorstadtstraße 

– Einrichtung einer zeitlich begrenzten 30er Zone“ verbundenen Maßnahmen 

zeitnah umzusetzen. Die beantragte 30er Zone im Bereich des Kindergartens 

Wahlschied in der Vorstadtstraße soll schnellstmöglich eingerichtet werden. 

Details hinsichtlich des Antrages sind mit dem Ortsvorsteher abzustimmen.  

 

zu 2.1 Bürgeranfrage zur grundsätzlichen Geschwindigkeitsreduzierung in 

der Vorstadtstraße auf 30 km/h 

  

 Der Vorsitzende teilt mit, dass ein Anwohner der Vorstadtstraße bezüglich einer 



grundsätzlichen Geschwindigkeitsreduzierung in der Vorstadtstraße auf 30 km/h 

angefragt habe. Da dies nach Auskunft der Ortspolizeibehörde und der Unteren 

Verkehrsbehörde aus rechtlichen Gründen nicht möglich sei, möchte er diese 

Angelegenheit als SPD-Ortsratsfraktion jedoch nicht weiter vorantreiben. Er 

werde dies dem Anwohner entsprechend mitteilen.  

 

Im Anschluss besprechen die Anwesenden noch weitere Verkehrsangelegenheiten 

im Ort.   

  

zu 3 Nachtumzug KV Hilaritas e.V. 2021 

  

zu 3.1 Antrag des Ortsvorstehers auf Anschreiben der Hilaritas e.V. 

  

Die Tagesordnungspunkte 3.1 und 3.2 werden gemeinsam behandelt. Die 

Ortsratsmitglieder besprechen die Angelegenheit sowie die vorliegenden Anträge.  

 

Die Sitzung wird von 19:14 Uhr bis 19:25 Uhr unterbrochen. 

 

 Einstimmiger Beschluss: 
 

Der Ortsrat Wahlschied fordert den Gemeinderat auf, für die Jahre 2021 und 2022 

Haushaltsvorsorge zu treffen, damit für beide Jahre jeweils 3.000 € zur 

Unterstützung des Nachtumzuges an den Verein Hilaritas e.V. ausgezahlt werden. 

 

zu 3.2 Prüfung eines Zuschusses/einer Unterstützung zur Verkehrssicherung 

des 4. Holzer Nachtumzuges 2021 der Hilaritas e.V. - Antrag der BfB-

Ortsratsfraktion 

Vorlage: BV/0079/20 

  

 Siehe 3.1 

  

zu 4 Beratung Sportplatzumzäunung Wahlschied - Antrag der BfB-

Ortsratsfraktion 

Vorlage: BV/0080/20 

  

 Herr Dr. Honecker erläutert den Antrag der BfB-Ortsratsfraktion und schlägt 

außerdem vor, dass der Verein die Tore des Zaunes um das Sportplatzgelände 

tagsüber offen lassen könnte. Der Ortsvorsteher gibt weitere Hinweise und 

Einschätzungen zur Situation vor Ort und liest die Stellungnahme der 

Gemeindeverwaltung zum Antrag der BfB-Ortsratsfraktion vor (siehe Anlage). 

Herr Dr. Honecker kritisiert hieran, dass keine Begründung genannt wurde, warum 

§ 63 Saarländisches Straßengesetz (SStrG) nicht einschlägig sei.  

 

Die Sitzung wird von 19:41 Uhr bis 20:02 Uhr unterbrochen.  

 

Während der Sitzungsunterbrechung verlässt Herr Hauser um 20:00 Uhr die 

Sitzung.  

 

Herr Zimmer teilt hierzu nach Wiederaufnahme der Sitzung mit, dass er Herrn 

Hauser aufgrund der Sitzungsunterbrechung keinen Ordnungsruf erteilen konnte, 



nachdem dieser ihm mehrfach ins Wort gefallen sei.  

  

zu 5 Vorstellung der Vorplanung zur Erneuerung der Brunnenanlage 

  

 Der Vorsitzende stellt kurz die Vorplanung zur Erneuerung der Brunnenanlage vor 

und erläutert die mögliche Finanzierung der Maßnahme. Einschätzungen und 

Anregungen der Ortsratsmitglieder sowie die Detailplanung sollten zu einem 

späteren Zeitpunkt erfolgen.   

  

zu 6 Planung und Beratung zum Seniorennachmittag 2020 

  

Herr Zimmer bittet den Ortsrat, vorbehaltlich der weiteren Entwicklung der 

Corona-Pandemie eine Terminauswahl für einen gemeinsamen 

Seniorennachmittag Wahlschied-Kutzhof festzulegen. Wenn möglich solle der 

Seniorennachmittag stattfinden.  

 

 Einstimmiger Beschluss: 
 

Der Ortsrat Wahlschied legt als mögliche Termine für den gemeinsamen 

Seniorennachmittag Wahlschied – Kutzhof den 08.11.2020 und den 29.11.2020 

fest.  

 

zu 7 Mitteilungen und Verschiedenes 

  

zu 7.1 Baumaßnahmen Halle Wahlschied 

  

 Herr Zimmer erläutert die Baumaßnahmen an der Halle in Wahlschied und weist 

noch daraufhin, dass er beabsichtige klären zu lassen, ob die Begrenzung zwischen 

Gastraum und Foyer entfernt werden könne. Für das dort befindliche Kunstwerk 

müsse in diesem Falle ein neuer Platz gefunden werden. Herr Dr. Honecker regt 

noch an, dass man an dem Kunstwerk zukünftig ein Namensschild des Künstlers 

anbringen könnte.  

 

zu 7.2 Bereich neben Feuerwehr 

  

 Der Ortsvorsteher teilt mit, dass der Bereich neben der Feuerwehr trockengelegt 

werden müsse. Der Bereich solle außerdem umgestaltet und mit einer Grillanlage 

mit Unterstand ausgestattet werden.  

  

zu 7.3 Fahrradverkehr Wahlschieder Straße in Göttelborn 

  

 Herr Dr. Honecker bittet darum, seinen Dank für die Zulassung von 

Fahrradverkehr entgegen der Einbahnstraßenregelung in der Wahlschieder Straße 

in Göttelborn weiterzugeben.  

  

zu 7.4 Baustellenbeschilderung Vorstadtstraße 

  

 Herr Dr. Honecker kritisiert die Baustellenbeschilderung in der Vorstadtstraße, 

woraufhin Herr Zimmer ihn bittet, sich diesbezüglich an die Ortspolizeibehörde zu 

wenden. 



zu 7.5 Regenrückhaltung Gewerbegebiet Auf Hirtenwies 

  

 Der Ortsrat Wahlschied bittet die Verwaltung um Stellungnahme, ob die 

vorgesehene Anlage zur Regenrückhaltung an der Halle im Gewerbegebiet Auf 

Hirtenwies zwischenzeitlich realisiert sei.  

  

zu 7.6 Radon-Messungen in Gemeindegebäuden 

  

 Herr Zimmer erläutert den Stand der Radon-Messungen in Gemeindegebäuden in 

Wahlschied. 

  

zu 7.7 Aktueller Stand zur Überprüfung der in Planung befindlichen 

Gewerbeflächen zur Eignung für großflächige Photovoltaikanlagen 

neuester senkrechtstehender Bauart 

  

 Der Ortsvorsteher teilt mit, dass hierzu noch keine Antwort der Verwaltung erfolgt 

sei.  

 


